

3^e édition du
GOZIEVAL
 LE CARNAVAL DU GOSIER
 www.villedugosier.fr
 facebook : "Ici le Gosier"

18 au 20
JANVIER
2013

HYBISSA MCG essor prévoyance FAST GRILL Casino GROUPE COGIT Gosier ROYAL RIVIERA AU PETIT CREUX SIAEAG

DOSSIER DE PRESSE

Contacts presse

Ghislaine GISORS
 Présidente du Comité Gozié Kannaval
 (KGK)
 0690 57 44 09

Lea PIERRE-JUSTIN
 Directrice de la Communication
 0690 742 715
 Email : lpierrejustin@villedugosier.fr



SOMMAIRE

Communiqué de presse	3
Goziéval, 3 ^e édition : un succès grandissant	4
Le programme 2013	5
Réglementation et sécurité	8
Nos partenaires	9

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**Goziéval, le Carnaval du Gosier, 3^e édition
Du 18 au 20 janvier 2013**

Gosier, le 11 Janvier 2013 — Jean-Pierre DUPONT, Maire du Gosier, informe que la 3^e édition de Goziéval, le Carnaval du Gosier, aura lieu du 18 au 20 janvier 2013. Organisé en partenariat par la Ville du Gosier et le Komité Gozié Kannaval (KGK), Goziéval est une manifestation culturelle populaire ouverte sur la Caraïbe, avec des groupes invités de Trinidad et Tobago, Sainte-Lucie et de la Martinique qui enrichiront la grande parade finale du dimanche 20 janvier 2013.

Le maire informe par ailleurs que **le stationnement sera strictement interdit sur le circuit du défilé**, le dimanche 20 janvier 2013, **de 12h à 21 h**. La circulation sera réglementée sur le circuit de 12h à 14h puis strictement interdite de 14h à 21h. Toutes les voies perpendiculaires au circuit seront fermées à la circulation. Des déviations seront mises en place au niveau de la rue du Docteur Hélène (Pôle administratif), de Belle-Plaine et de la RD119 (Route des Hôtels), de 12 heures à 21 heures.

— PROGRAMME —

<p>Vendredi 18 janvier - Ouverture du Goziéval</p> <p>18h - Vernissage de l'exposition Gran Bwabwa (exposition de masques et de marionnettes) - Médiathèque Raoul Georges Nicolo</p> <p>19h - Défilé des groupes à po du Gosier Départ : médiathèque Raoul Georges Nicolo / Arrivée : Parc du Calvaire</p> <p>Découverte des folles paraboles en centre ville</p> <p>19h30 - Goziéval fait son cinéma - Théâtre de verdure Projection du film des éditions 2011 et 2012 du Goziéval Projection du film documentaire « Voukoum » de François PERLIER (52 minutes)</p>
<p>Samedi 19 janvier - Goziéval Fashion Night</p> <p>21h - Défilé de costumes de carnaval à la Vague Rouge (Montauban) Orchestré par Y-Man et Patrick - <i>After</i> animé par Dj Winston Accès exclusivement sur invitation</p>
<p>Dimanche 20 janvier - Grande parade carnavalesque</p> <p>14h - Départ : Périnet / Arrivée : Stade de Montauban Grand show final devant le jury au stade municipal.</p> <p>Parmi les groupes attendus : Mass moul massif, Double face, Kréol star, Gwadom all star, Akiyo, J-mass, Restan la, Ti kanno et bien d'autres ...</p>

GOZIÉVAL, 3^e ÉDITION : UN SUCCÈS GRANDISSANT

La ville du Gosier, ville balnéaire à fort potentiel touristique s'est dotée depuis 2011 d'un carnaval qu'elle organise en partenariat avec le Komité Gozié Kannaval (KGK).

La première édition qui a réuni quelques 1 500 carnavaliers (essentiellement des groupes à po) a mobilisé un public de plus de 20 000 personnes.

La deuxième édition, qui a réuni 4 000 carnavaliers et plus de 30 000 spectateurs dans les rues du bourg, accueillait entre autres un groupe venant de l'île de Sainte-Lucie.

A travers l'organisation de ce carnaval, la Ville souhaite être actrice de son développement touristique. Elle souhaite, à terme, faire du Goziéval un carnaval caribéen accueillant plusieurs groupes de la caraïbe et portant haut les couleurs du Gosier et de la Guadeloupe.

Cette année, à la parade viendront s'ajouter un défilé de costumes carnavalesques ainsi qu'une exposition de masques et de marionnettes géantes.

Des groupes de la Caraïbe sont également invités, de Trinidad et Tobago, Sainte-Lucie, Haïti ainsi que de la Martinique.

Philosophie de la manifestation

La ville du Gosier, ville touristique, souhaite faire du carnaval un événement favorisant le déplacement des populations locales touristiques.

Élément culturel majeur de notre patrimoine, le carnaval doit être non seulement préservé mais aussi revisité. C'est pourquoi plusieurs animations de qualité viennent enrichir le programme de cette manifestation extrêmement populaire.

La mise en place du carnaval du Gosier répond à plusieurs objectifs dont les principaux sont les suivants :

- Promouvoir l'identité touristique de la ville sur le plan local et national par le biais d'une manifestation d'envergure ;
- Conserver et valoriser le patrimoine traditionnel ;
- Favoriser le développement économique de la ville en développant l'attractivité touristique.

Ainsi, au-delà des enjeux culturels et de notoriété, Goziéval est un véritable instrument de développement économique de la destination « Gosier ».

LE PROGRAMME 2013

Vendredi 18 janvier - Ouverture du Goziéval

18h - Vernissage de l'exposition Gran Bwabwa

Médiathèque Raoul Georges Nicolo

Les Gran BwaBwa sont des marionnettes géantes fabriquées en papier mâché qui prennent vie grâce aux marionnettistes sanglés qui peuvent en manœuvrer les bras.

Projet de l'association Kanaoa, elles ont été réalisées dans le cadre d'ateliers créatifs d'insertion qui ont bénéficié de financements CUCS.

Lors de cette exposition, qui se tiendra du **18 janvier au 9 février** à la Médiathèque Raoul Georges Nicolo, seront également présentés des masques issus de la dernière production des ateliers.

19h - Défilé des groupes à po du Gosier

Départ : médiathèque Raoul Georges Nicolo

Arrivée : Parc du Calvaire

Découverte des folles paraboles en centre ville

Le carnaval sera matérialisé par l'installation de paraboles récupérées et peintes.

En effet, de la même façon que l'on orne la ville de guirlandes à l'occasion des fêtes de Noël ou de fanions pendant la fête patronale, il apparaît intéressant de personnaliser la ville par une scénographie qui signale aux touristes, aux résidents et aux visiteurs que nous sommes dans la période du carnaval.

Le travail sur ces paraboles est le fruit de la réflexion de Læticia MIGLIORE, une artiste qui réalise ses œuvres à partir de la récupération d'objets.

Cette innovation sera visible dès le vendredi 18 janvier, à l'occasion du défilé des groupes carnavalesques du Gosier, Restan La et Ti Kanno, à l'issue du vernissage de l'exposition Gran BwaBwa.



19h30 - Goziéval fait son cinéma - Théâtre de verdure

Projection du film des éditions 2011 (14 min) et 2012 du Goziéval (19 min)

Depuis 2011, Goziéval a marqué le retour du Gosier dans la grande fête populaire du carnaval. Pour permettre au public de découvrir ou de revivre les deux premières éditions de cette manifestation au succès grandissant, la Ville du Gosier propose la projection du film officiel de ces deux éditions. Une belle mise en jambe pour marquer l'ouverture de cette troisième édition très attendue.

Projection du film documentaire « Voukoum » de François PERLIER (52 minutes)

Ce film raconte le groupe Voukoum, dont le nom désigne en créole guadeloupéen un mouvement massif et bruyant, un désordre provoqué sciemment pour provoquer l'éveil politique et artistique des gens de la rue, des *vyé nèg* (« vieux nègres »). C'est à la fois le tumulte et la révolte.

Implanté depuis le début des années 80 dans le quartier populaire du « Bas du bourg » à Basse Terre, le local du groupe est le lieu de rendez-vous des jeunes du quartier. Chaque jour, ceux-ci retrouvent les anciens du Mouvement pour préparer ensemble les costumes, ajuster le répertoire, apprendre le créole ou simplement discuter en préparant un repas.

Les jours de « déboulé », dans la rue, au son des tambours, les membres de Voukoum font revivre les masques et les chants inspirés des cultures africaines. Jouant jusqu'à l'épuisement les rythmes du Gwo Siwo, ils entraînent la foule des spectateurs dans une transe collective qui perturbe l'ordre établi.

Puisant dans l'histoire de l'île, les traditions et la littérature créole, les membres de Voukoum ne se contentent pas de transmettre un patrimoine culturel. Loin de tout folklore, ils se réapproprient leur histoire et leur identité pour mieux questionner la société guadeloupéenne contemporaine.

Au gré du quotidien, des répétitions et des déboules frénétiques dans la rue et au travers d'images d'archives des mouvements sociaux de 2009, le film est un voyage, à la fois politique et poétique, au cœur de la culture populaire guadeloupéenne.

« Voukoum » a obtenu le prix SACEM du meilleur documentaire musical, le Prix de la diversité attribué par l'Acisé, ainsi que le prix Territoire en Images 2012.

Ce documentaire a été diffusé au Festival International du Film Insulaire, aux Etats Généraux du Film documentaire, Festival International du film d'Afrique et des Iles, Festival Traces de vie....



Samedi 19 janvier - *Goziéval Fashion Night*

21h - Défilé de costumes de carnaval à la Vague Rouge (Montauban)

Orchestré par Y-Man et Patrick

After animé par Dj Winston

Accès exclusivement sur invitation

Véritable spectacle orchestré par l'artiste Y-Man et Patrick, la *Goziéval Fashion Night* représente l'une des principales innovations de cette édition 2013 de Goziéval, le Carnaval du Gosier. Organisée en partenariat avec La Vague Rouge, cette soirée unique en Guadeloupe mettra à l'honneur l'une des pièces maîtresses du carnaval Guadeloupéen, le costume - bien souvent point fort des concours au cours desquels les groupes carnavalesques rivalisent de créativité. Fruit de mois voire d'une année entière de travail, le costume carnavalesque est, au même titre que la musique, l'incarnation de l'esprit du carnaval Guadeloupéen : exubérant, coloré et surtout diversifié.

Entre les groupes à po, groupes à caisse claire, groupes a mass, il n'existe pas UN costume unique de carnaval Guadeloupéen. Plus que toute autre, la tradition du carnaval illustre la richesse culturelle de notre île.

C'est pourquoi la Ville du Gosier et son partenaire La Vague Rouge ont choisi de consacrer une soirée exclusivement à ce qui est plus qu'un ornement au sein de ce spectacle populaire - les costumes, ou l'âme du carnaval Guadeloupéen.



Dimanche 20 janvier - Grande parade carnavalesque

14h - Départ : Périnet

Arrivée : Stade de Montauban

Grand show final devant le jury au stade municipal.

Parmi les groupes attendus : Mass mou massif, Double face, Kréol star, Gwadam all star, Waka, Akiyo, J-mass, Restan la, Ti kanno et bien d'autres ...

Pour la 3^e année consécutive, la grande parade Goziéval marquera le clou final des festivités carnavalesques au Gosier. Très attendue du public comme des carnavaliers, celle-ci verra plus d'une vingtaine de groupes battre le pavé du Gosier aux côtés des groupes invités de la Caraïbe (Trinidad et Tobago, Sainte-Lucie, Martinique).



RÉGLEMENTATION ET SÉCURITÉ

Pour assurer la sécurité du public et des carnavaliers à l'occasion de la 3^e édition de Goziéval, le Maire du Gosier, Jean-Pierre DUPONT, a pris divers arrêtés dont les contrevenants feront l'objet de poursuites et de sanctions.

DÉBOULÉ DES GROUPES À PO DU GOSIER DU 18 JANVIER 2013

Un défilé de groupes à po du Gosier sera organisé le 18 janvier 2013 selon le circuit suivant :

Départ : Médiathèque Raoul Georges Nicolo – rue Pierre Langlois – Boulevard du Général de Gaulle – **Arrivée** : Parc du Calvaire.

Par arrêté du maire, la circulation sera réglementée au fur et à mesure de l'avancée du défilé. Les véhicules venant de Pointe-à-Pitre seront déviés vers la rue de la Plage – Simon Radegonde – Boulevard Amédée Clara.

GRANDE PARADE CARNAVALESQUE DU 20 JANVIER 2013

Le maire informe par ailleurs que dans le cadre de la grande parade du dimanche 20 janvier 2013, **le stationnement sera strictement interdit sur le circuit du défilé de 12h à 21 h.**

La circulation sera quant à elle réglementée sur le circuit fermé **de 12h à 14h**, puis **strictement interdite de 14h à 21h.**

Le circuit du défilé carnavalesque est le suivant :

Départ : Pôle administratif (Ex AFPA) – Route de Périnet - Boulevard du Général de Gaulle - Hôtel Auberge de la Vieille Tour – Montauban - **Arrivée** : Stade Roger Zami.

Toutes les voies perpendiculaires au circuit seront fermées à la circulation.

Des **déviations** seront mises en place au niveau de la rue du Docteur Hélène (Pôle administratif), de Belle-Plaine et de la RD127(Route des Hôtels), de 12 heures à 21 heures.

LES MARCHANDS AMBULANTS PENDANT LE DÉFILÉ DU 20 JANVIER 2013

Il est formellement interdit à tous les marchands ambulants avec ou sans véhicules de stationner sur le circuit du défilé, notamment au carrefour de la Croix et autour du stade Roger ZAMI, le dimanche 20 janvier de 13h à 21h.

Enfin, la vente d'alcool et l'utilisation de **bouteilles en verre** sont strictement **interdits** pendant toute la durée de la manifestation.

NOS PARTENAIRES

De nombreux partenaires ont répondu favorablement aux sollicitations de la Ville du Gosier pour l'organisation et la promotion de cette 3^e édition de Goziéval, le Carnaval du Gosier. Qu'ils en soient ici vivement remerciés.

